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塩竈市教育委員会定例会会議録 
 

◆日 時   令和５年６月２８日(水) 午後３時３０分～午後４時４５分 
 
◆場 所   塩竈市民交流センター 第２・３会議室 
 
◆出席委員 

教 育 長 吉 木  修 教育長職務代理者 髙橋  輝兆 

委 員 松田  攝子 委 員 佐 藤  香 

委 員 菅井  信吉   

◆事務局 

教 育 部 長 星  和 彦 次長兼教育総務課長 小倉  知美 

参事兼学校教育課長 松﨑 和佳子 参事兼生涯学習課長 櫻下  真子 

副参事兼学校教育課長補佐  佐藤  和夫 
教育総務課 

課長補佐兼教育総務係長 
鈴木  亮平 

教育総務課主査 片山  太郎 教育総務課主事 亀山  侑可 
 

◆定例会次第 

 １ 開会 

 ２ 前回会議録の承認 

 ３ 会議録署名委員の指名 

 ４ 教育長報告 

   ①仙台管内教育委員会協議会総会・研修会 

   ②本市の教育活動の状況 

   ③その他 

 ５ 専決処分報告 

   ①令和５年度塩竈市一般会計補正予算のうち教育に関する事務にかかる

部分について 

 ６ 議案 

   ①令和６年度塩竈市立義務教育諸学校使用教科用図書の採択方針について 

 ７ その他（当日追加） 

   ①令和５年６月１１日付け並びに令和５年６月１２日付け人事異動発令に 

    ついて 

 ８ 閉会 

  



 

１ 開会 午後３時３０分 

 

２ 前回会議録の承認 

菅井委員から報告、承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

  髙橋委員と松田委員を指名 

 

４ 教育長報告 

  吉木教育長から、以下のことについて報告 

  ①仙台管内教育委員会協議会総会・研修会 

  ②本市の教育活動の状況 

  ③その他 

 

〔主な質疑〕 

松田委員 総合防災訓練の実施にあたり、学校運営協議会はどのようにか

かわったのか（地域とのかかわりはあったのか）。 

学校教育課長 第二中学校では、地域の皆さんにご協力いただきながら、生徒自

らが考えて避難所運営訓練に参加した。行動規制も緩和された

ことから、地域の皆さんとの協力体制が強化できるよう、学校に

働きかけたい。 

吉木教育長 町内会が立ち上げた「自主防災組織」と学校の接点は少ない。学

校運営協議会にコーディネート役を担ってもらうこともあるか

もしれないが、時間がかかると思われる。 

 

菅井委員 杉の入小学校での引き渡し訓練に参加したが、自家用車で参加

した保護者も多かった。杉の入小学校の学区内には浸水区域も

あると思うが、引き渡しに際し「自家用車と徒歩のいずれとする

か」に関する指針等があると有難い。 

吉木教育長 （引き渡しに限らず）災害発生時における移動手段に関し、危機

管理課を中心に関係機関と議論を重ねていく必要があると考え

る。 

 

佐藤委員 子ども会育成連合会総会が開催されたようだが、子ども会への

参加を見送る保護者もいると伺っている。実情はどうか。 

吉木教育長 子ども会への参加を見送る保護者もいる。参加を強制すること

は出来ないため、子ども会育成連合会も対応に苦慮している。 

参加を促すため、ジュニアリーダーの活動を紹介するなどして

いるが、時代の変化もあり、かつてのようにはいかないのが実情

である。 



 

５ 専決処分報告 

  小倉教育総務課長及び櫻下生涯学習課長から、以下のことについて報告 

  ①令和５年度塩竈市一般会計補正予算のうち教育に関する事務にかかる 

   部分について 

 

〔主な質疑〕 

  松田委員 学校給食食材購入支援事業について、食材価格が上昇し続けた

場合、来年度も行うのか。 

教育総務課長 本件事業は、国の新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時

交付金を活用したものである。来年度の実施の如何について

は、国の動向を見ながらの判断となる。 

       なお、本年４月に給食費を改定したが、毎年改定することが生

じないよう「食材価格の上昇をある程度見込んだ金額」として

いる。 

 

  髙橋委員 給食センターを整備し、食材を一括して購入した場合、給食費

を抑えることは可能か。 

教育総務課長 一括して購入した場合、スケールメリットが働き、給食費を抑

えることも可能かもしれない。 

       現在、学校ごとに給食室があるが、老朽化に伴い、維持管理費

も増えてきている。給食センターを整備することで維持管理費

だけでなく人件費も抑制され、そこで生じた財源を他の教育分

野に充てることもできるかもしれない。 

       給食センターの整備に関し、（引き続き）模索していきたい。 

 

６ 議案 

  議案第５号 令和６年度塩竈市立義務教育諸学校使用教科用図書の採択に 

方針については、秘密会にて審議 

  （秘密会の会議録については、別途作成） 

 

７ その他 

  星教育部長から、以下のことについて報告。 

  ①令和５年６月１１日付け並びに令和５年６月１２日付け人事異動発令に 

   ついて 

 

〔主な質疑〕 

  なし 



 

８ 閉会 午後４時４５分 

 

≪会議録署名委員≫ 

 

（髙橋委員） 

 

（松田委員） 

 


